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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцы примут участие в Первом форуме женщин Севера 
Творческая делегация Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района примет 

участие в масштабном мероприятии – Первом форуме женщин Севера, Сибири и Дальнего 
Востока РФ (далее - Форум). Он пройдет с 5 по 7 июня в Таврическом дворце Санкт-
Петербурга. 

В работе Форума примут участие представительницы коренных малочисленных народов 
из 28 регионов России. Среди них - сотрудницы органов власти, общественные лидеры, 
предприниматели, представительницы сфер науки, образования, креативных индустрий, а 
также женщины, которые занимаются традиционными народными промыслами. 

В состав творческой делегации войдут Полина Широких (с.п. Хатанга), Любовь Шепелева 
(г. Дудинка), Снежана Тэседо (п. Носок), Любовь Порбина (п. Волочанка), а также Анна 
Туманова, Светлана Жовницкая и Анфиса Никифорова. 

Деловая программа Форума включает пленарные заседания, стратегические и 
экспертные сессии, дискуссионные площадки, государственно-частные и бизнес-диалоги, 
деловые завтраки и мастер-классы. 

В рамках мероприятия северянки представят нганасанский и долганский костюмы, 
Светлана Жовницкая выступит с докладом по сохранению и развитию языков коренных 
малочисленных народов Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация по прохождению паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 11:00 23 мая составил 678 см. За минувшие сутки вода поднялась 
на 31 см. 

Кромка льда на Енисее находится на участке с. Курейка — г. Игарка, что в 385 км от 
Дудинки. В 2022 году кромка льда находилась в 40 км от Дудинки. 

Специалисты районного управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лед 
запрещен. В связи с появлением заберегов горожанам рекомендовано воздержаться и от 
пешего выхода на Енисей. 
 
Инфраструктуру порта Дудинки готовят к паводку 

До окончания зимней навигации-2022/23 и до наступления паводка в Заполярном 
транспортном филиале (ЗТФ) «Норникеля» обработают еще одно судно. Таким образом, с 
начала года порт Дудинки обслужит 59 судов, ожидаемый грузооборот – 776,2 тысячи тонн. 

Сейчас портовики готовятся к паводку – его ждут 26 мая. Это ориентировочная дата, 
когда вода поднимется на уровень восьми метров и причалы порта Дудинки начнут 
затапливаться. Сейчас вода на отметке шесть метров 44 сантиметра. Дудинский порт – 
единственный в мире, чьи причалы полностью уходят под воду во время весеннего 
половодья.  

«Работы по переносу инфраструктуры на незатопляемую территорию начались 
полтора месяца назад и все это время идут в графике по нарастающей: с причалов вывозят 
оборудование, подъемные сооружения, весь груз, производят уборку. 

Процедура повторяется из года в год. Уже подняты все пять портальных кранов 
производственно-перегрузочного комплекса №1. Сейчас мы отгружаем последние грузы и 
параллельно зачищаем причалы от технологического мусора и остатков инфраструктуры», – 
рассказал замначальника производственно-перегрузочного ППК №1 Артем Помыткин. 

…«Ледоход прогнозируют на 3–6 июня. Точной даты, когда вода уйдет, нет. Мы 
ориентируемся на конец июня. К этому времени в порту появится уборочная техника. 
Специалисты начнут готовить площадку к перемещению оборудования обратно. До середины 
июля часть техники разместят», – отметил Артем Помыткин. 
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В период летней навигации с июня по октябрь 2023 года в порту Дудинки ожидают 

поступление 2,752 миллиона тонн грузов. Отгрузить планируют 699,1 тысячи тонн. 
В начале навигации в эксплуатацию введут два новых колесных крана Zoomlion – 

китайское оборудование поступило в ЗТФ в январе по программе «ОРЭП» («Оборудование 
развития эффективности производства»). Покупка этой самоходной техники связана с 
увеличением грузооборота «Роснефти». 

«Это китайское оборудование представляет собой установку грузоподъемностью до 
100 тонн. Полноповоротная платформа. Длина стрелы крана 64 метра. Технические 
характеристики и мобильность этих кранов позволяет увеличить грузооборот с различных 
площадок филиала», – отметил замначальника автотранспортного комплекса ЗТФ Николай 
Игнатьев. 

Машинистов уже обучили работать на новой технике. Все разрешающие документы 
оформлены. В основном мобильные краны будут работать на участках, где нет портальных 
кранов. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Дудинке чествовали лучших спортсменов и тренеров 
23 мая в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось традиционное 

чествование лучших спортсменов и тренеров города Дудинки по итогам 2022 года. 
Победителей соревнований по 13 видам спорта, культивируемым в Дудинке, приветствовали 
руководители районной и городской администраций, представители спортивных и 
образовательных учреждений Дудинки. 

Обращаясь к виновникам торжества, в минувшем году преумножавшим славу Дудинки 
яркими победами и впечатляющими рекордами, глава города Дудинки Юрий Гурин 
поблагодарил спортсменов и их наставников за достигнутые спортивные результаты и 
завоеванные медали. «Поздравляю вас всех с успешным завершением спортивного сезона. 
Те достижения, которые были озвучены, говорят сами за себя: спорт становится нормой 
жизни как в Дудинке, так и на Таймыре в целом. Обращаюсь ко всем — так держать! Вы 
пример, за которым будет тянуться и следовать подрастающее поколение. Спасибо вам 
огромное!», — отметил Юрий Викторович. 

Глава города вручил памятные статуэтки призерам соревнований по спортивной 
борьбе, тхэквондо, кендо, пауэрлифтингу. Заслуженные награды получили 32 дудинца. 
Награды из рук Юрия Викторовича также получили тренеры, подготовившие спортсменов по 
данным видам спорта. Председатель городского Совета Сергей Бородин в приветственной 
речи выразил благодарность тренерам за тот большой вклад, который они вносят в каждого 
ребенка: «Большое спасибо преподавателям, которые прилагая свои умения и талант, 
помогают ребятам побеждать и воспитывать свой характер!». 

Семь представителей тренерско-преподавательского состава из муниципальных 
спортивных, общеобразовательных и учреждений дополнительного образования Дудинки 
были награждены Почётными грамотами и Благодарственными письмами Министерства 
спорта Красноярского края, Почётными грамотами и Благодарственными письмами Главы 
Таймырского муниципального района. 

Помимо этого, заслуженные награды получили 85 спортсменов, удостоенных первых 
мест в соревнованиях различного уровня по хоккею, фигурному катанию, боксу, баскетболу, 
спортивному туризму, северному многоборью, спортивной акробатике, шахматам 
адаптивному спорту. 
 
 
В дудинских поселках реализуют молодежные инициативы 

23 мая организационный комитет под председательством заместителя главы города — 
председателя комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации города 
Дудинки Татьяны Жигановой подвел итоги конкурса «Моя малая родина». Заявки на участие в 
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конкурсном отборе подали представители четырех дудинских поселков: Волочанка, 
Левинские Пески, Потапово и Хантайское Озеро. 
 По результатам голосования членов Организационного комитета, были присуждены 
два первых и два вторых места. Так, денежные премии по десять тысяч рублей за проекты 
«Мой двор — моя гордость!» и «Помоги тем, кто в этом нуждается», получат Алина Аксенова 
из поселка Волочанка и Маргарита Степановская из поселка Хантайское Озеро, 
соответственно. Второе место было присуждено проектам «Живи спортом, живи ярко» Анны 
Сотниковой из поселка Левинские Пески и «Потапово и спорт» Натальи Боковой из Потапово. 
Победители получат материальное поощрение, необходимое для реализации 
представленных разработок. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В России спрос на продукцию "Норникеля" стал максимальным за 20 лет 

Внутренний спрос на продукцию горно-металлургической компании "Норильский никель" 
- никель, палладий, платину и медь - достиг максимальных показателей за последние 20 лет, 
продажи в РФ продолжат расти. Такое мнение высказал вице-президент - руководитель блока 
сбыта и коммерции компании Антон Берлин. 

"Что касается спроса, мы не то что ожидаем, он уже увеличился в этом году. Это отчасти 
связано с теми программами импортозамещения, которые проходят. Объемы продаж 
российским потребителям выше, чем они были исторически последние 20 лет", - сказал он в 
ходе презентации результатов компании в области устойчивого развития за 2022 год. 

Берлин добавил, что внутренний спрос на продукцию компании в России продолжит 
расти. "Я думаю, что сейчас будет важный вектор увеличения в принципе промышленного 
производства внутри страны. Если раньше мы исходили из того, что мы сырьевая страна и 
можем все импортировать, то новая реальность показывает, что желательно иметь 
производство очень многих вещей внутри страны", - подытожил он. 

ТАСС 
 

Доля поставок «Норникеля» в Азию выросла до 45% 
«Норильский никель» в первом квартале 2023 года увеличил поставки продукции на 

азиатский рынок до 45% от общего объема продаж. Об этом говорится в презентации 
результатов компании в области устойчивого развития за прошлый год, которую менеджмент 
представил во вторник, 23 мая. Общий объем продаж в деньгах там не указывается. 

В 2021 году доля Азии в поставках «Норникеля» составляла 27% на сумму $4,7 млрд, в 
2022-м — 31% ($5 млрд). При этом снижается объем поставок продукции компании в Европу 
— с 53% в 2021 году ($9 млрд) до 47% ($7,5 млрд) в 2022-м и до 24% — в первом квартале 
2023 года, следует из презентации. 

Однако доля поставок в Северную и Южную Америку практически не изменилась: в 2021 
и 2022 годах они составили 15% от всего объема ($2,3 млрд и $2,6 млрд соответственно), в 
первом квартале 2023 года — 17%. 

На этом фоне потребление продукции «Норникели» в России и странах СНГ выросло с 
4% в 2021 году ($0,7 млрд) до 8% в 2022 году ($1,3 млрд) и 13% в январе—марте 2023 года. 
Внутренний спрос увеличился благодаря импортозамещению, которое проводят российские 
производители, сказал вице-президент «Норникеля» по сбыту Антон Берлин в ходе 
презентации. 

…Переориентация компании на Азию связана с тем, что она практически прекратила 
сотрудничество с западными инвесторами и международными банками. «Диалоги ведутся, но 
уже по инерции. С этой точки зрения, конечно, наш фокус пока внутри страны. Но мы 
пытаемся смотреть на возможности, которые есть на азиатском рынке, прежде всего в 
Китае», — сказал вице-президент по работе с инвесторами и устойчивому развитию 
«Норникеля» Владимир Жуков. 

РБК 
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Для изучения вечной мерзлоты «Норникель» планирует обустроить 15 
метеостанций по всему Таймыру 

 «Норникель» продолжает реализацию в Норильском промрайоне масштабного проекта 
по изучению вечной мерзлоты. 

При исследовании компания внедряет научные подходы и создает 3D-модель 
геологического строения территории, проводит постоянный мониторинг объектов. Для 
наиболее полной и качественной оценки сейчас идет восстановление скважин для 
наблюдения за многолетнемерзлыми грунтами. 

В рамках начавшихся инженерно-геологических изысканий проводится бурение сважин 
глубиной до 200 метров. В прошлом году специалисты пробурили пять 200-метровых 
скважин: в Норильске, Талнахе, Оганере, Кайеркане и Дудинке. 

Одной из первых стала скважина в самом центре Норильска. Она была пробурена еще в 
1960-х гг., там проводились постоянные температурные измерения. 

…В марте 2023 года ее опустили на глубину 200 м. Дважды в сутки все данные со 
скважины в автоматическом режиме поступают в информационно-диагностическую систему 
Центра мониторинга зданий и сооружений Заполярного филиала. 

Как рассказал начальник отдела адаптации научных исследований в области изменения 
климата ЗФ Гиорги Кунчулия, результаты оказались довольны интересными.  «За 65 лет на 

глубине 80 м произошло увеличение температуры грунта всего на 0,3 ℃. В 1958 году 
мерзлота зафиксировалась на глубине 150 м, а сейчас – 147,7 м., - сказал он. - Но важно то, 
что нами выявлена значительная динамика растепления многолетнемерзлых грунтов на 
глубине нулевых годовых амплитуд (10 м): с начала наблюдений в 1958 г. температура 

повысилась на 4,2 ℃. Подобный рост, как представляется, предметно описывает состояние 
грунтов на территории НПР как совокупность факторов эксплуатации и текущей 
климатической обстановки, а проводимые нами наблюдения фиксируют устойчивый тренд 
глобального потепления». 

Подобные опытно-промышленные испытания с использованием автоматизированной 
термокосы проведут и на других скважинах: в Талнахе, Кайеркане, Оганере и Дудинке. В 
опорную сеть наблюдений также войдут территории от Тухарда до Светлогорска. 

В итоге специалисты получат обобщенные данные по всем населенным пунктам НПР. В 
планах — создание 3D-модели геологического строения района. Уже сегодня специалисты 
«Норникеля» могут просчитать и оценить необходимость и целесообразность установки 
термостабилизирующих систем или иных технических решений в области безопасной 
эксплуатации зданий и сооружений на многолетнемерзлых грунтах. 

Следующий шаг к созданию системы мониторинга состояния вечной мерзлоты — 
организация собственной сети автоматизированных метеостанций для решения 
производственных задач. В планах компании — обустройство порядка 15 метеостанций по 
всему Таймыру. Это позволит системно и комплексно получать данные погодных 
характеристик: от температуры атмосферного воздуха до направления ветра и снеговой 
нагрузки. Эта информация играет важную роль при оценке влияния климата на состояние 
многолетнемерзлых грунтов и качественного прогнозирования… 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае появился Инвестиционный комитет при губернаторе 
Врио губернатора Михаил Котюков подписал указ «О создании Инвестиционного 

комитета при губернаторе Красноярского края», пишут на сайте регионального 
правительства. 

Он создан для формирования благоприятных условий ведения инвестиционной 
деятельности, защиты интересов субъектов инвестиционной деятельности. А также 
разрешения разногласий и споров инвесторов с властью во время реализации в крае 
инвестпроектов. 
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В составе комитета, помимо губернатора, руководители краевых министерств и 
ведомств, депутаты Заксобрания, представители деловых объединений. В качестве рабочего 
органа комитета выделен президиум. Его возглавил и.о. председателя регионального 
правительства Сергей Верещагин. 

На первом заседании президиума рассмотрели вопросы о мерах стимулирования 
инвестиционной активности в Красноярском крае. 

Отметим, что объём капиталовложений в экономику региона ежегодно растёт. 
Предварительно, в первом квартале прирост инвестиций — 23,7 %. Необходимо сохранить 
набранный темп и для этого в Красноярском крае внедряется Региональный инвестиционный 
стандарт, который разработали Минэкономразвития России. Будут установлены алгоритмы 
действий инвестора для упрощения взаимодействия с органами власти. Также в планах 
сформировать инвестиционную карту региона. В геоинформационной системе будет собрана 
необходимая инвесторам информация от ведомств. 

Ещё на заседании президиума были рассмотрены новые инвестпроекты в сферах 
сельского хозяйства и образования. 

Сергей Верещагин дал поручение министерствам дополнительно проработать аспекты 
финансовой модели и кадрового обеспечения проектов, риски, связанные с логистикой 
поставок и сбыта продукции. 

Sibnovosti.ru 
 

Глава краевого минздрава призвал красноярцев пройти диспансеризацию и 
профилактические осмотры 

За 2023 год в Красноярском крае в рамках диспансеризации и профилактических 
осмотров планируют обследовать более миллиона жителей. Первый этап диспансеризации 
уже прошли 321 678 человек, а 69 969 — профилактический медицинский осмотр. 

Получить направление легко — достаточно записаться на портале «Госуслуги» через 
сервис «Мое здоровье» или по телефону своей поликлиники. С собой нужно взять только 
паспорт и полис ОМС. 

Напомним, диспансеризация проводится бесплатно в поликлинике или ФАПе по месту 
прикрепления один раз в три года, пройти обследование могут жители края от 18 до 39 лет. 
Так, в этом году пройти диспансеризацию могут родившиеся в 1984, 1987, 1990, 1993, 1996, 
1999, 2002 или 2005 годах. Люди старше 40 лет могут делать это ежегодно. 

Врачи отмечают, что регулярное прохождение диспансеризации позволяет выявить 
болезнь на ранней стадии и предотвратить ее развитие. 

«Призываю всех не пренебрегать прохождением диспансеризации и профилактических 
осмотров. Эта мера, действительно, помогает избежать инвалидности и предотвратить 
множество патологий, особенно сосудистые катастрофы, которые случаются, в том числе, у 
трудоспособного населения. Мы фиксируем постепенное увеличение выявляемости многих 
заболеваний на ранней стадии, включая сердечно-сосудистые и онкологические, именно 
благодаря своевременному прохождению диспансеризации» — говорит и.о. министра 
здравоохранения Красноярского края Борис Немик. 

Диспансеризация проводится в два этапа. На первом врачи определяют признаки 
хронических неинфекционных заболеваний и риск их развития. Второй этап проводится в 
целях дополнительного обследования и уточнения диагноза заболевания. В результате 
пациенту определяют группу здоровья, дают рекомендации и при необходимости ставят на 
диспансерное наблюдение с целью периодического обследования и контроля течения 
болезни. 

Напомним, с 1 января 2019 года для прохождения диспансеризации все работающие 
граждане могут взять один оплачиваемый выходной день раз в три года. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заявил о происходящем моменте мощной консолидации российского общества 
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В российском обществе наступил момент мощной консолидации и обострения 
национального чувства, заявил президент России Владимир Путин. 

В ходе церемонии вручения государственных наград, глава государства отметил, что 
"Россия сейчас переживает нелегкие времена, никогда легких и не было". 

- Но все-таки сегодня особый момент нашей общей консолидации, обострение нашего 
национального чувства, желания укрепить во чтобы то ни стало основы нашей духовности, 
создать условия в сфере экономики, производства, воспитания наших молодых людей для 
того, чтобы обеспечить безусловное будущее нашей страны, - приводит слова Путина ТАСС. 

Глава государства также выразил уверенность, что без самодостаточности не может 
быть суверенитета, "а самодостаточность достигается на всех направлениях работы: и в 
творчестве, и в науке, и в производстве, и, конечно, в ратном деле". 

Российская газета 
 

Путин: Советская власть создала Украину, до этого ее не было в истории человечества 
Европейцы не считали Украину отдельной территорией в XVII веке, следует из старинной 

французской карты, которую составили во времена короля Людовика XIV. Копию документа 
показал президенту Владимиру Путину глава Конституционного суда Валерий Зорькин. 

Их встреча состоялась во вторник, 23 мая, в Кремле после церемонии вручения 
государственных наград, в ходе которой глава КС получил из рук президента орден Святого 
апостола Андрея Первозванного. "Я очень рад с вами сегодня увидеться и хочу еще раз 
поздравить с государственной наградой", - поприветствовал гостя глава государства. 

"Конституционный суд является ключевым звеном всей правовой, судебной системы 
страны", - отметил президент. "Один из "ключей", - парировал глава КС и кратко 
проинформировал о работе суда в 2022-м и в первые месяцы 2023 года. 

Число обращений в КС с 2019 года держится примерно на уровне около 12 тысяч в год, 
рассказал он. По тем вопросам, которые входят в компетенцию суда, он принимает порядка 
3700 решений. "Почему получается эта разница? Потому что все остальное - это фактически 
то, что не относится к полномочиям Конституционного суда. Например, жалуются, что 
квартиру не дали, и так далее", - пояснил Зорькин. 

По тематике лидируют вопросы гражданского права и предпринимательства, на втором 
месте - уголовный процесс и уголовное право, дальше идет трудовое и социальное. "Это 
тоже свидетельствует об определенной стабильности в этой сфере", - считает председатель 
Конституционного суда. 

На последнем месте - жалобы, касающиеся политических прав граждан, это 
соотношение не меняется, подчеркнул Зорькин. "Казалось бы, вот предвещали, что в связи с 
той или другой ситуацией в стране все это поползет, но, как видно (мы же объективный срез 
даем), людей больше заботят вот эти права, о которых я сказал", - прокомментировал 
Зорькин статистику обращений. "Причем, знаете, на порядок просто меньше той последней 
рубрики", - добавил он. 

Затем глава КС показал президенту старинный документ. "Обнаружилось, что у нас в 
Конституционном суде нашлась копия карты, составленной при Людовике XIV, то есть это 
середина XVII века, составлена самими французами. Там нет Украины, есть в двух местах 
"край" - край Речи Посполитой, юг и край Казакии. И большое Царство Российское", - 
рассказал Зорькин. "Почему я рискнул вам ее показать? Потому что было много спекуляций 
насчет того, где истоки, как это все образовалось", - добавил он. 

"Мы же знаем, что эти земли просто входили в состав Речи Посполитой, потом 
попросились в состав Московского царства. Вот и все", - отреагировал Путин. 

"И уже потом, после Октябрьской революции, стали образовываться всякие 
квазигосударственные образования. Советская власть создала Советскую Украину, до этого 
никакой Украины не было в истории человечества", - заявил он. 

- Самое главное, что это не мы сделали, а французы, - отметил Валерий Зорькин. 
- Ну так на карте отмечали то, что было в жизни, на земле, - указал Владимир Путин. 

Российская газета 
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Песков заявил, что предпосылок для мирного урегулирования украинского 
конфликта пока нет 

Говорить о мирном урегулировании конфликта на Украине преждевременно, 
предпосылок для этого пока нет, сообщил ТАСС пресс-секретарь президента РФ Дмитрий 
Песков. 

Отвечая на вопрос, какой из предложенных разными сторонами планов мирного 
урегулирования конфликта России ближе и есть ли у нее свой вариант подобного плана, 
пресс-секретарь сказал: "Пока преждевременно об этом говорить, пока предпосылок для 
мирного урегулирования нет, очевидно". "Специальная военная операция продолжается", - 
добавил он. 

На просьбу уточнить, готовы ли в Кремле к переговорам с кем-либо из представителей 
нынешней киевской власти, Песков сказал: "Вряд ли об этом может идти речь, потому что 
какие-либо переговоры с РФ запрещены [на Украине]". 

ТАСС 
 
Медведев призвал США возместить ущерб за «Северные потоки» и Артемовск 

США должны компенсировать России ущерб за подрыв «Северных потoков» и за 
рaзрушение Артемовска, Мариуполя, а также других городов, заявил зампредседателя 
Совбеза РФ Дмитрий Медведев в интeрвью RT. Он добавил, что эти города были уничтожены 
с помощью Соединенных Шатов Америки и на их деньги. 

Пусть возвращают средства, или как минимум наделяют средствами для 
восстановления Артемовска, Мариуполя и массы других мест, которые были разрушены с их 
помощью и поддержкой. На их деньги, — заявил Медведев. 

Он также назвал аргументы США о нeпричастности к подрыву «Северных потоков» 
несерьезными. 

Хотя там еще можно разговаривать в отношении доказательств. Этот процесс еще не 
завершился, и эта страница не закрыта. Во всяком случае, они это отвергают. Хотя их 
аргументы выглядят довольно несерьезно, — резюмировал Медведев. 

News.ru 
 
Госдума приняла закон об изъятии загранпаспортов у россиян 

Госдума в третьем, окончательном чтении приняла поправки в закон «О порядке выезда 
из Российской Федерации и въезда в РФ» с единым перечнем оснований для признания 
недействительными загранпаспортов и причин их изъятия у граждан России. Документ был 
внесен правительством в нижнюю палату парламента еще 12 августа 2021 г. и принят в 
первом чтении 17 ноября того же года, второе чтение состоялось 18 мая 2023 г. 

Основаниями для признания документа недействительным являются его утрата, 
изменение ФИО, пола или других личных сведений, смерть владельца, прекращение 
российского гражданства, непригодность паспорта или его выпуск по поддельным или 
недействительным документам. Также недействительными будут признаваться 
дипломатические или служебные паспорта, не возвращенные их владельцами после 
командировки. 

Загранпаспорт, согласно поправкам, подлежит изъятию у гражданина РФ, в случае если 
он заключит трудовой договор с организацией, где предусмотрен доступ к сведениям особой 
важности или государственной тайне. Также загранпаспорта должны будут сдавать на 
хранение в миграционный отдел МВД или МФЦ подлежащие призыву на военную службу или 
альтернативную гражданскую службу и получившие повестку из военкомата – в течение пяти 
рабочих дней со дня доведения до них решения об ограничении права на выезд из РФ. 
Документы будут находиться на хранении «до истечения срока ограничения права 
гражданина РФ на выезд из РФ либо истечения срока их действия». 

При этом в законе отсутствует отсылка к введенной 14 апреля 2023 г. статье 15.1 закона 
«О порядке выезда из РФ и въезда в РФ», речь в которой идет о запрете на выезд для 
граждан, подлежащих призыву на военную службу и получивших повестку из военкомата, со 
дня, когда в соответствии с федеральным законом такая повестка считается врученной. 
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Таким образом, получившие повестку из военкомата призывники не будут обязаны 
сдавать загранпаспорт до вынесения в отношении их решения призывной комиссии, считают 
в организации «Военные адвокаты». Эксперты не исключают, что документы начнут изымать 
у призывников сразу после заседания призывной комиссии. 

Загранпаспорта действующих и бывших сотрудников ФСБ, в соответствии с поправками, 
должны храниться в спецслужбе до истечения срока ограничения на выезд либо срока их 
действия. Бывшие сотрудники ФСБ могут быть ограничены в праве выезда из РФ сроком до 
пяти лет после увольнения. Кроме того, поправками установлен порядок изъятия 
загранпаспортов у подозреваемых или обвиняемых в уголовных преступлениях, у тех, кто 
признан банкротом, а также у граждан, которые уклоняются от исполнения наложенных судом 
обязательств. Их документы подлежат изъятию судом, следственными органами 
Следственного комитета РФ или другими правоохранительными органами. 

Также принятый закон предполагает ведение общефедерального учета – банка данных 
не только выданных, но и недействительных паспортов, сообщили в пресс-службе Госдумы. 
«Недействительные паспорта будут подлежать изъятию, которое может быть оспорено», – 
говорится в пресс-релизе нижней палаты парламента. Органы, выдавшие паспорт, будут 
наделены полномочиями менять статус ранее выданного паспорта на недействительный, 
если в этом будет необходимость, что позволит сделать систему по учету документов более 
прозрачной, говорит партнер юридической фирмы «Рустам Курмаев и партнеры» Дмитрий 
Горбунов. 

«Также интересно, что выезд за рубеж в страны СНГ, куда можно въехать (зависит от 
страны) по российскому паспорту, может быть ограничен, т. е. внутрироссийский паспорт 
может признаваться недействительным, и это тоже наложит ограничение на гражданина, чье 
право на выезд ограничено, – это делается в целях исключения злоупотребления правом на 
выезд», – заметил он. 

«Ограничения для призывников будут работать в дублирующем формате: если по каким-
то причинам призывнику после получения повестки не ограничили выезд за рубеж, то 
покинуть пределы РФ он все равно не сможет в связи с недействительностью своего 
паспорта», – считает управляющий партнер Key Consulting Group Вадим Егулемов. 

Ведомости 
 

Госдума приняла закон о штрафах за выбрасывание домашних животных 
За жестокое обращение с животными при отсутствии признаков уголовного деяния 

виновным грозят штрафы от 15 до 100 тысяч рублей  
Госдума во вторник, 23 мая приняла сразу во втором и третьем чтениях законопроект, 

вносящий поправки в Кодекс об административных правонарушениях (КоАП), которые 
ужесточают ответственность россиян за отношение к животным, и прежде всего – к 
собственным питомцам. Об этом говорится на сайте системы обеспечения законодательной 
деятельности (СОЗД). 

Авторами инициативы являются депутаты Владимир Бурматов и Павел Крашенинников. 
Согласно принятому законопроекту, за несоблюдение требований к содержанию животных 
теперь будут установлены штрафы. В частности, для владельцев собак и кошек, 
выбросивших своих питомцев на улицу, если таких хозяев удастся установить, 
предусмотрено наказание до 30 тысяч рублей. 

За жестокое обращение с животными при отсутствии признаков уголовного деяния 
россиян будут наказывать штрафом до 15 тысяч рублей, должностных лиц — до 30 тысяч 
рублей, а юридических лиц — до 100 тысяч рублей. 

Также документ устанавливает административную ответственность владельцев 
животных за укусы и травмы, нанесенные их питомцами другим гражданам. Таким 
нарушителям придется заплатить штраф в размере до 200 тысяч рублей. 

Труд 
 

6. Разное 
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Strategic Culture: Россия разрушила «мрачные надежды» Европы – ЕС оказался 
в ловушке 

Евросоюз угодил в «глубокую яму», надеясь быстро расправиться с Россией, пишет в 
статье для издания Strategic Culture бывший британский дипломат Аластер Крук.  

Настроения в Евросоюзе сейчас очень переменчивы: вначале 2023 года чиновники и 
СМИ в Европе распространяли утверждение, что грядущее контрнаступление ВСУ 
перевернет ход конфликта с ног на голову в пользу Киева. Заголовки раскручивали тему того, 
что Россия находится «на последнем издыхании», и сломить ее удастся уже этой весной, 
пишет автор. 

«Однако теперь сообщение истеблишмента развернулось на 180 градусов. Оказалось, 
что Россия не “на последнем издыхании”. С запозданием по всей Европе также приходит 
осознание того, что наступательные действия Украины не окажутся решающими, как 
ожидалось всего несколько недель назад», – говорится в статье. 

Теперь ведущие издания Запада и политики с горечью признают факты: одолеть Россию 
не получилось ни на военном, ни на экономическом фронтах. Газета The Telegraph 
констатирует, что антироссийские санкции оказались полным провалом. Издание Foreign 
Affairs призывает Европу и США готовиться к еще более долгому конфликту с РФ, а 
журналисты американского Politico и вовсе бьют тревогу, выпуская материал о том, что конец 
военной помощи для Украины стремительно приближается. 

Крук указывает, что теперь ЕС постепенно готовят к долгому и изматывающему 
противостоянию с Россией, чего Европа никак не ожидала. 

«Проще говоря, европейские лидеры загнали себя в глубокую яму. Европейские 
государства, избавляясь от старого оружия, что оставалось на их складах, передавая его 
Киеву, мрачно надеялись, что предстоящее весенне-летнее наступление все решит, и им 
больше не придется иметь дело с проблемой – конфликтом на Украине. Это оказалось 
ошибкой: теперь им предлагают “закапываться глубже”», – сказано в публикации. 

Связав свою судьбу с администрацией Байдена, власти Европы понесли невероятный 
экономический ущерб. Теперь Евросоюз рискует начать соревноваться с Москвой в скорости 
производства оружия, чтобы хотя бы сравниться с производственными возможностями 
России. 

Между тем в США активно подталкивают Брюссель к этому сценарию, указывает 
эксперт. В СМИ активно отрабатывается тезис, что Россия не выдержит длительного 
конфликта. Например, издание Foreign Affair заявляет, что РФ испытывает трудности с 
производством бронетехники и потому снимает с консервации свои старые танки. 

«Эти американские журналисты когда-нибудь проверяют факты? Похоже, что нет. В 
первом квартале 2023 года в России было произведено больше танков, чем за весь 2022 год. 
Экстраполируя, Россия ранее производила свыше 150-250 танков в год, а Медведев 
пообещал увеличить этот показатель до 1,5 тысяч единиц», – пишет Аластер Крук. 

Остается загадкой, как отреагирует ЕС, если США открыто потребуют от блока вступить 
с Россией в гонку вооружений. Специалистов и мощностей в Европе, мягко говоря, не 
хватает, а экономику придется ставить на военные рельсы, что чревато еще большим 
ущербом для стран Евросоюза. 

«Есть ли выход из “ямы”, которую ЕС вырыл для себя? Да – он называется “честность”. 
Если ЕС хочет быстрого окончания конфликта, он должен понимать, что есть два доступных 
варианта: капитуляция Украины и соглашение на условиях Москвы, или продолжение полного 
истощения способности Украины вести бои, пока ее силы не будут охвачены энтропией», – 
говорится в статье. 

Честность потребовала бы от ЕС отказаться от «бредовой позиции», что Москва будет 
вести переговоры об урегулировании на условиях Зеленского, уточнил эксперт. Более того, 
честность потребовала бы от ЕС признать, что экономическая война против России была 
ошибкой, которую следует исправлять. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,17 ▲ 0, 23 

EUR 86,55  ▲ 0, 05 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


